

東員議会だより



勝利をめざして

取水協力費の行方は

7P

- ・活かされた私たちの税金 2P
- ・高齢者にアンケート 6P
- ・知りたい聞きたい一般質問 9P
- ・あれからどうなった 16P

105号

平成22年10月1日発行

9月定例会

発行 三重県東員町議会

私たちの税金

9月定例議会

平成21年度の一般会計決算は、歳入77億9,899万円、歳出72億187万円で、実質収支額5億5,121万円の黒字となりました。

～主に使われた事業～

地番図デジタル化業務委託	1,187万円
東員駅駐車場増設工事	1,599万円
最終処分場用地購入	1,608万円
育苗研修交流施設用地買収	3,087万円
橋りょう耐震補強工事	1,068万円
小・中学校体育館バリアフリー工事	1,496万円
15歳までの医療費無料化	5,911万円
バンブーキッズ西の造成工事	395万円
学校用デジタルテレビ等整備	3,843万円

9月定例会は、1日から21日までの会期で開かれました。平成21年度決算、平成22年度一般会計補正予算・介護保険特別会計補正予算、条例制定、教育委員の任命のほか、請願、意見書など、議案8件と認定7件、請願3件、発議3件が提出されました。全会一致、一部賛成多数で、原案どおり認定・可決しました。

主な質疑

- 問 生活保護世帯の内容を伺います。
- 答 施設入所者は高齢者が多く、26世帯26人です。在宅では16世帯21人です。
- 問 桑名広域清掃事業組合負担金のうちの建設分合に、プラスチックごみの圧縮コンボの公債費が含まれていますか。最終年度は平成35年です。
- 答 少し減るとは思っています。体育協会やフレンドリークラブの協力を得て対応していくます。
- 問 乳幼児・児童・生徒医療扶助費の県と町の割合はどれだけですか。予算から約2000万円減りましたがなぜですか。
- 答 就学前までは県と町が2分の1ですが、就学後から中学卒業までは全額町負担です。高学年になるとあまり病気をしなくなるということで、補正で減額しています。
- 問 体育施設使用料で利用者が5・5%減っていますが、予測していましますか。健康体力づくりについてどう考えていますか。
- 答 器具及びトレーニングルームの改善はありますか。器具及びトレーニングルームの改善はありますか。せんか。



電子黒板での授業



バンブーキッズ西の造成用地

活かされた



東員駅北側に駐車場増設

トレーニングルームは、
老朽化の改良と合わせて
検討していきます。

耕作放棄地対策の地
域はどこですか。
推し進めていきます。

問 個人町民税等減少し
ていますが、今後の見通
しはどうですか。
答 税収は、2億300
0万円の減収です。経済
景気の回復が第一と思い
ますが、人口増加などを

問 町内全域で取り組ん
でいますが、特に三和地
区を重点にし、中上地区
は蕎麦を、長深地区はあ
した葉の栽培に取り組む
予定です。

反対討論(大崎議員)

15歳までの医療費無料化拡大は評価しますが、各
施設の使用料値上げによる利用者減、斎苑の有料化
による負担増があり反対します。

賛成討論(山口議員)

予算決算常任委員会での審議は認定です。懸案と
なっていた事業で、住民の理解も得られますので賛
成します。

平成21年度特別会計・企業会計決算の状況

国民健康保険	加入者は3,330世帯の6,040人で町内人口の23%が加入しています。単年度収支は3,234万9千円の黒字となっています。	介護保険	介護認定670人のうち、地域密着介護など介護給付費が421人、施設介護102人、介護予防63人が介護サービスを利用しました。高齢者実態調査や総合相談支援事業を実施しました。
老人保健	平成20年3月診療分で終了しましたが、清算のため会計は続きます。	下水道事業	収入は前年度に比べ、1.0%減の7億5,775万円、支出は前年度に比べ、2.4%減の7億4,112万円で1,663万円の黒字となりました。
後期高齢者医療	平成20年4月から創設されました。実質主体は県内全市町で構成する三重県後期高齢者医療広域連合です。加入者は2,148人で保険料の収納率は98.8%でした。	水道事業	給水人口は、昨年度より151人減の2万5,737人でした。1日平均、給水量は8,528m ³ でした。南大社・長深地内配水管布設替工事は完了しました。当年度純利益は855万円の黒字でした。

国民健康保険

後期高齢者医療

問 保険料の徴収率はどれだけですか。また、滞納者の相談をどのようにしていますか。

答 徴収率は96・4%であり県内で1位です。納付相談は庁舎に来られたときにしています。

問 特定健診受診者が減っていますが、対象者と受診者の内訳を伺います。

答 40歳から74歳の国保被保険者が対象です。21年度4377人中173人が受診しました。

問 後期高齢者医療制度に加入された被保険者数のうち、65歳から74歳までの一定の障がいのある方とありますか。

答 47人いますが、障がい認定1級と2級を受けている方などです。

反対討論（大崎議員）

後期高齢者医療制度が始まることと、基金の組み入れが少ないとことや、国庫負担金が減ってきたことで、保険料の値上げの要因となっているため反対します。

反対討論（上原議員）

収入が少なくとも必ず一人ずつが均等割を支払わなければならぬ制度であることから反対します。

賛成討論（鷲田議員）

保険料の収納率は、全体では上回っています。保険事業では健全な運営を行い、必要な保険給付が行われていることから賛成します。

賛成討論（鷲田議員）

負担金の割合も決して不公平を感じるものではありません。また、収納状況も順調であることから賛成します。

介護保険

問 要支援給付者が毎年減っているのはなぜですか。

答 昨年度より16人減りました。要支援から要介護に移行したことによるものと考えます。

問 認知症対応型通所介護では21人増えていますが、1件当たりの給付費は減っています。なぜですか。

答 介護給付費の合計を65歳以上の人数で割ります。

反対討論（上原議員）

賛成討論（鷺田議員）

認定基準の改定で、厳しくなりました。条例改正による保険料の値上げで、家族が課税されれば高い保険料になるので反対します。

一般会計決算 町財政の健全度は？

※（ ）内は、類似団体数値です。

	平成21年度	平成20年度	平成19年度
財政力指数 (大きいほど財政力が高い)	0.807 (一)	0.813 (0.72)	0.832 (0.70)
経常収支比率 (大きいほど財政が硬直化し、自由に使える財源が少ない)	81.1% (一)	79.1% (89.4%)	80.7% (89.5%)
実質公債費比率 (大きいほど借金返済額が財政を圧迫している)	7.1% (一)	7.2% (12.0%)	6.8% (12.1%)

監査委員の指摘

- 一般会計決算額は前年度比歳入で9・5%、歳出で13・6%増の決算規模となった。経常収支比率は、町税と自動車取得税交付金の減収により前年度より2%後退した。滞納率の増加や収入率の悪化を懸念していたが、徴収の努力によって歯止めがかかる。一層効果的な徴収対策を行い、町民の納税等の意識向上に取り組まれるよう要望する。

- 投資的経費は6億9186万2000円となっており、道路新設改良事業、農業用施設新設改良工事、学校情報通信技術環境整備などで、歳出決算額の9・6%、前年度比8272万円の増となっている。

- 事業の未執行及び計画の変更等、不用額となつた原因を分析し、減額補正を行い、翌年度予算編成に反映させ、より財政効率の向上を図るよう要望する。

- 本町が取り組んでいる行財政改革を強力に推進め、自主財源の確保と限られた財源で最大の効果が得られるよう、安定かつ持続可能な財政運営に努められたい。

（決算審査意見書から抜粋）

補正予算の主なものは

- | | |
|--------------|-------|
| ・消火栓設置経費 | 77万円 |
| ・農業用排水路整備工事費 | 480万円 |
| ・給食センター設備修繕費 | 145万円 |



一般会計 補正予算

農業用排水路整備工事費、消火栓の新設経費、給食センターの設備修繕などの補正予算3534万円を全会一致で賛成し、予算総額は70億6172万7000円となりました。

高齢者へのアンケート

「東員町高齢者福祉計画・介護保険事業計画」

を策定するため、高齢者実態把握調査を実施します。

質疑

地域ごとの高齢者の課題を分析し、また一人ひとりの課題を把握することを目的としています。予算額58万円が計上されました。

問 高齢者実態把握調査（アンケート）の230人はどのように抽出するのですか。

土地改良事業として、中上地区の排水路を整備します。この水路は、底張りがなく土砂の堆積や葦などの草も生え、排水機能が低下しています。

県の補助を受け、予算額480万円で工事が行われます。

排水路が整備されます

平成12年から稼動している給食センターの給食調理機器や洗浄消毒設備などに不具合があり、修理の予算額は145万7000円です。保守点検や修繕で、より安全な給食が配膳されるよう希望します。

給食センターの機器を修繕



全会一致

取水協力費の請求提訴

平成20年度分から平成22年度分の取水協力費5865万円の支払いを求めるため、原告を東員町長とし、利害関係のある長深、山田、中上の自治会長を補助参加人とし、四日市市に対して訴えを提起することに全会一致で賛成しました。

質疑

問 9月16日付の新聞記事に、四日市市議会委員会の記事が掲載されていますが、町長の見解を求めます。

答 隣同士なので裁判ではなく、話し合いでついでいましたが、最終的に裁判での決着と決めました。3自治会とともに協力金について市長と話し合いましたが、公文書で協力金としては支払えないとの回答がありました。

問 裁判費用はどのようになりますか。

答 約600万円くらい

問 3自治会が協力金を得ていたことを多くの町民は知りませんでしたが、今後はどうなるのですか。

答 今後、協力金が得られれば、予算計上を行い、全町民に対しての協力金とと考えています。

3自治会から提訴の依頼があり、苦渋の選択で今回議案提出しました。裁判後、和解案が提示されば協議のテーブルにつく旨を述べた次第です。まだ提訴もしていませんのに、記事が掲載されたことに驚いています。

となりますが、3自治会で案分し、町の持ち出しはありません。

国へ意見書を提出しました

- ◆「義務教育費国庫負担制度の存続と全額国負担」を求める請願
- ◆「30入学級を柱にした新たな『教職員定数改善計画』策定と教育予算拡充」を求める請願
- ◆「保護者負担の軽減と就学・修学支援に関わる制度の拡充」を求める請願

未来を担う子どもたちに豊かな学びを保障することや、子どもたち一人ひとりを大切にした教育を進めるためには、確固たる義務教育費国庫負担金制度を確立し、学級編制基準の引き下げや教育条件整備のための教育予算の拡充が必要であり、社会の基盤づくりにとって極めて重要なことです。

また、経済や雇用情勢の悪化は、保護者への負担に大きな影響を与えています。このことから家庭の経済的な理由により、子どもたちの学びなどに影響が出ないよう、給付型奨学金制度の確立、保護者負担の軽減と就学・修学支援に関わる制度のさらなる拡充を求めます。

上記請願が、員弁郡いなべ市PTA連合会、員弁郡いなべ市校長会、三重県教職員組合員弁支部から提出され、全会一致で採択し、意見書として提出しました。

東員町消防団員等公務災害補償条例の一部改正

児童扶養手当法が改正されたことにより、新たに父子家庭に児童扶養手当が支給されることに伴い、年金と損害補償の支給額を調整します。

質疑

問 消防団員に年金はあるのですか。
答 年金はありません。父子は今まで手当があります。また、この条例によるメリットはなんですか。父子は今まで手当があります。また、この条例によるメリットはなんですか。父子は今まで手当があります。また、メリットはありません。また、メリットはありません。

日紫喜和子氏
教育委員に再任



住所 東員町大字山田2060番地

平成14年から教育委員としてご尽力いただいている日紫喜和子さんの再任に同意しました。

各議員の賛否 平成22年9月定例会

議案、認定、請願の審議結果です。賛否の分かれた議案のみの表示です。ほかの議案は全会一致で賛成しました。

審議結果	議案名	議員名													
		上原君代	鷲田昭男	川瀬孝男	山谷喜和	中村充男	近藤義憲	木村宗朝	藤田興一	山口一成	南部武司	伊藤守一	三宅耕三	山本陽一郎	大崎潤子
可	平成21年度東員町一般会計決算認定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—	×
可	平成21年度東員町国民健康保険特別会計決算認定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—	○
可	平成21年度東員町後期高齢者医療特別会計決算認定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—	×
可	平成21年度東員町介護保険特別会計決算認定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—	○

議長(—)は採決に加わらない。ただし、可否同数の場合は議長裁決。○は賛成、×は反対、欠は欠席、退は退席

知りたい

聞きたい

一般質問

14人が質問しました

原稿は本人が作成したものを、原文のまま掲載しています。

過去2年分の一般質問全文は、東員町議会ホームページでご覧いただけます。

シルバー人材センターへの補助金に、作業日に35度を超えたなら猛暑手当を、また大社祭の流鏑馬保存会には過去30年来40万円の補助額であり、各地区の祭礼用太鼓の修理代金などは、神事とのことで助成されません。出さない理由ではなく出せる方法にご配慮を。

町長 シルバーの作業内容や賃金は、それぞれの団体の事業活動がその目的に合致しているのか、またその会計処理などが適切に処理されているのか等を所管する担当部署が決算書などにおいて確認を行なっています。

また、流鏑馬保存会についても要望もあり検討中である。祭などの太鼓の修繕費については、コ

シルバー人材センターへの補助金に、作業日に35度を超えたなら猛暑手当を、また大社祭の流鏑馬保存会には過去30年来40万円の補助額であり、各地区の祭礼用太鼓の修理代金などは、神事とのことで助成されません。出さない理由ではなく出せる方法にご配慮を。

町長 シルバーの作業内容や賃金は、それぞれの団体の事業活動がその目的に合致しているのか、またその会計処理などが適切に処理されているのか等を所管する担当部署が決算書などにおいて確認を行なっています。

また、流鏑馬保存会についても要望もあり検討中である。祭などの太鼓の修繕費については、コ



中村充男

補助団体への金額決定の根拠は

交付要綱の中で定めています

し、熟慮して参ります。

町長 本町は豊かな自然に恵まれ、貴重な歴史遺産を有しております。活性化を図るために、中部公園を核としたスポーツ公

その後、どうなつたか
石橋トンネル開通間近、それを活かした町活性化として、ガラス温室を初め、空施設のアイデア活用を早急に対応していただきたいのですが。

し、熱慮して参ります。町長 本町は豊かな自然に恵まれ、貴重な歴史遺産を有しております。活性化を図るために、中部公園を核としたスポーツ公園、大社祭、コスモス祭といった既存の観光資源の整備充実を図るとともに、観光資源の掘り起こしを行うなど、町と観光協会が一体となって進めていく必要があると考えています。



ガラス温室の朝市



南部武司 統一地方選挙を同一日に 市町の判断ではできません

一般質問



自転車に取り付けたLEDライト

LEDライトの配布を
夜間の交通事故防止に暗闇でも自ら発光し、ドライバーからも目立つとして、100円ショップのLED(発光ダイオード)ライトが売れ、このLEDライトを服や自転車に付けている人が増え行われますが、この選挙を行なうが、この選挙をダブル選挙とするにはできませんか。不可能なりその理由を伺います。

町長 多くの地方公共団体では、一斉に改選時期を迎えることとなり、選挙への関心を高めたり、日程の重複をさけるため、統一的に調整します。選挙期日等の臨時特例にする法律が制定され、この法律により選挙日程が統一されますので、各市町の判断ではできません。

来春の統一地方選挙は、2週間の間に県議会議員選挙と町長選挙の2つが行われますが、この選挙を行なうが、この選挙をダブル選挙とするにはできませんか。不可能なりその理由を伺います。

町長 多くの地方公共団体では、一斉に改選時期を迎えることとなり、選挙への関心を高めたり、日程の重複をさけるため、統一的に調整します。選挙期日等の臨時特例にする法律が制定され、この法律により選挙日程が統一されますので、各市町の判断ではできません。

ドライバーが売れ、このLEDライトを服や自転車に付けている人が増え交通事故も減っていることです。交通安全対策として、小学生や中学生に無料で配布してはどうでしょうか。

教育長 反射板に比べ、自ら発光する本製品は確かによく目立ち、他者への注意を促す効果があると考えます。

しかし、当面は夜間の交通安全対策につき、こないだ有効な製品の紹介もしながら、交通安全教室の充実のため学校とも協議をしていきます。

平成19年度は小学校普通教室エアコン設置、神田学童保育所増設など、20年度は笹尾西小学校フル改修、避難所用防災倉庫の設置など、21年度は東員駅駐車場増設、パークゴルフジュニアコース設置など、22年度については防災倉庫建設、生徒金・小中学校入学祝金の創設などを、二期目4年間に計画・実行されました。

したが、これらに対する評価について伺います。また、二期目を終え残された事業や課題についても伺います。

ただち」の施策として18項目を町民の皆さんにマニフェストとして公約させていただきましたが、皆さんのご支援をいただき、概ね実現させていただいたと思っています。

今後の必要な事業として少子高齢化がさらに進行することが現実であることから皆様の協力をい

たまき、連携・協力して問題の解決を目指す協働のまちづくりが必要と考えます。また安心して暮らせるための防災力の向上、健康づくりの各種検診の拡充、高齢者が語らえる施設の整備などを引き続き実施する重要な施策と考えます。

のLED(発光ダイオード)

町長 評価については私がするものでなく町民の皆様にいたどもです。あえて自己評価をするならば、二期目の立候補にあたり、4年間で実施する「安全・安心のま



きれいになりました



鷲田昭男 二期目の実績と評価は 皆さんにいただくもの

10



藤田興一

地域福祉計画の現状は見直しは未策定です



平成14年に厚生労働省から通達された市町村地域福祉計画は、平成16年から20年までの5カ年計画として本町では地域福祉（活動）計画が策定されました。

その後、平成14年には要援護者支援に係わる実施通知や、本年3月には全国各地で高齢者の所在不明問題が発生していることから、この8月に地域福祉計画の未策定及び策定済みの市町村に策定の強化や高齢者の孤立防止や所在不明問題の対応や点検の実施を行うよう見直しの通達がなされましたが、本町の現状をお聞かせください。

生活福祉部長 追加通達による地域福祉計画の現状ですが、当町では、この内容について行政のみで把握いたしかねる場合においても地域の方々や民生児童委員、ボランティアの皆さんなどの方々と連絡を密に図り情報の共有化を図っていることから、地域福祉計画に盛り込む見直しは行っています。

※ほかに滞納整理班、桑名市職員の詐欺事件に伴う町長の責任について質問しました。

ませんが、昨今の高齢者の孤独死、安否確認問題などを考えますと、要援護者支援方策は必要なものと考えています。

第4次総合計画は「豊かに住み、働き、楽しむことのできるまち、東員」を目指して取り組まれてきました。主要施策では小・中学校の耐震補強整備の完了、保幼一体施設の完了、学童保育所を全学校区に設置、医療費助成の拡充など前進しました。

一方では、ケーブルテレビの廃止、住民意識の高揚、歩道整備とバリアフリー化、農業振興などは、問題点が残ると考えます。総合計画で分野別の達成率と、課題として残る問題点を伺います。

また、第5次総合計画の原案が公表されました。住民参加による計画を練り上げるために、各自治会や各種団体などで、町の将来についての意見交換の場を開催してくださり、「自然共生したまちづくり」^{82・83}、「地域産業を主体としたまちづくり」^{83・84}、「多様な主体による協働のまちづくり」⁸⁴が問題点として残りました。



大崎潤子

「自然と共生」83・84点



バリアフリー

会議は、総合計画策定の審議会を3回、市民参加のとういん未来会議（公募の名義）を7回実施したほか、アンケート調査、子ども議会などからも意見をいただきました。

※ほかに介護保険、税の徴収について質問しました。

第4次総合計画は、総合計画策定の審議会を3回、市民参加のとういん未来会議（公募の名義）を7回実施したほか、アンケート調査、子ども議会などからも意見をいただきました。



山口一成

子宮頸がんワクチン接種を

公費助成に取り組みます



財団法人日本対がん協会の資料より抜粋

9月は、がん征圧月間です。女子児童生徒に「子宮頸がんワクチン」を早い段階で接種していくと高率でならないことが証明されています。

保護者からの切実な声、中学校の体育保健の教師、養護教師からも「速く」の声、薬剤師からの要望など、接種必要な希望が多くあります。

町長 子宮頸がんは、ヒトパピローマウイルス（HPVウイルス）が原因とされています。このウイルスは、性交渉により感染することが知られています。日本産婦人学会では、11歳から14歳の女子に対して優先的に

ワクチンを接種することを推奨しています。

接種は3回必要で、費用は、約5万円で経済的負担は大きいです。国は助成150億円を盛り込むこととしています。

本町は、国の動向を見て、感染予防、負担軽減、医療費削減の観点から医師会へ協力要請を行い、接種費助成について積極的に取り組んで参ります。

文化センター使用料・減免基準の見直しの進捗状況と旧プラムチャンネル局舎の管理はどうですか。

勤務実態、中部公園地方債償還状況と年間維持管理費について質問しました。

「行財政実施計画」の文化センター使用料・減

免基準の見直しの進捗状況と旧プラムチャンネル局舎の管理はどうですか。

勤務実態、中部公園地方債償還状況と年間維持管理費について質問しました。

会・松の会の事務所として利用していますが使用者はいたたいていません。

体育施設は420万円を見込んでいましたがインフルエンザなどの影響により利用者が減り69・

7%で292万8千円に減少しました。

教育長 文化センターは平成21年105万円の増収を見込んでいましたが87・2%で91万6千円でした。

減免基準の進捗状況は、基本的には変わりませんが、使用区分変更・他市町の団体との共催など不都合が生じていないかを調査中です。予定より遅れていますが早急に進めたいと考えています。

町長 6月にコンサルタント会社に立地・利用者ニーズ・環境等調査を委託しました。町財政・経済情勢の動向を検討し12月以降に結果報告します。

旧プラムチャンネル局舎は文化センターの付属棟とし、管理は教育委員会に移管され、改修し図書館の閉架書庫・文化協

近藤義憲

改革で施設使用料は

文化センターは減少しました



閉架書庫として活用

温浴・宿泊施設の調査費は調査検討費175万円の内容を教えてください。

温浴・宿泊施設の事前調査検討費175万円の内容を教えてください。

※ほかに高齢者所在不明問題も質問しました。

会・松の会の事務所として利用していますが使用者はいたたいていません。

体育施設は420万円を見込んでいましたがインフルエンザなどの影響により利用者が減り69・

7%で292万8千円に減少しました。

町長 6月にコンサルタント会社に立地・利用者ニーズ・環境等調査を委託しました。町財政・経済情勢の動向を検討し12月以降に結果報告します。



門脇助雄

後手になつている河床整備を 国・県に早期対応を求めます

8月9日早朝からの大雨洪水被害で三孤子川の右岸では、堤防を乗り越え広範な農地が水に浸かり、収穫期の米、あるいは生育期の大豆がだめになつた。平成19年7月の台風4号でも三孤子川流域で被害が出た。河床整備など強い要望に何の対応も行なつていない。今回の被害はまさに人災です。



大雨により氾濫した三孤子川

東員町の街路樹は元気がない。街路樹は「切る」ものという固定観念を払拭し、もっと伸び伸びと高く大きく育て、地球温暖化対策として「夏を涼しく過ごさせてくれた」という感謝の気持ちで落ち葉などの苦情に理解・

応を強くお願いしました。

協力を得るべきではないか。毎年当たり前と思われる剪定予算は見直すべきではないか。

町長 街路樹は切るという固定観念はないが、必要に応じた対応をしたい。住民と時間をかけて話し合いながら意識改革に理解を求める努力します。

高速道路工事の進捗で増水も想定されます。先送りせず、前倒しで河床整備など早急に行ってください。

町長 農作物の被害については農業共済組合で検討がなされるものと考えます。

大雨により氾濫した三孤子川の状況は国・県の関係機関に確認してもらい早期対

応を強くお願いしました。

協力を得るべきではないか。毎年当たり前と思われる剪定予算は見直すべきではないか。

町長 街路樹は切るという固定観念はないが、必要に応じた対応をしたい。住民と時間をかけて話し合いながら意識改革に理解を求める努力します。

大雨により氾濫した三孤子川の状況は国・県の関係機関に確認してもらい早期対

は考えませんか。

生活福祉部長 ①試算

②生ごみは行つていませんが、広域で建設するほうが建設費や維持管理の経費負担が安くなると考えています。③生ごみ処理についても、堆肥化処理施設を広域で考えたいが、少し

方向は。④RDF施設建

設分の返済はどれだけ残つていて返済完了はいつ。

町単独での実施をどのようにすべきか模索中です。

大型施設は高額の建設費が必要になると、一酸化炭素削減、地球温暖化防止のためにも、資源ごみへの分別ごみ減量、特に生ごみの堆肥化によつて可燃ごみを減らし、町

は考えませんか。

③組合全体で51億円の起債残高があり、平成29年度で返済が終わります。④県が政策誘導した経過と事業の終期を明確にしなかつたことの不信感はあります。⑤県が政策誘導した経過と事業の終期を明確にし

なかつたことの不信感はありませんが、事業の4年間の延長と新たな財政負担を求めないことを要望しています。

上原君代

RDF発電撤退後は 広域で考えています



可燃ごみを RDF燃料に



木村宗朝

臨時職員の待遇改善を引き続き見直していきます

幼稚園教諭、保育園保育士の正規職員と臨時職員の人数、臨時職員の待遇を教えてください。

また、臨時職員を正規職員に採用することも必要であると考えますがどうですか。

総務部長 正規職員が

40名で、そのうち8名が現在育児休業のため、その補充を含めて22名が期限附臨時職員として在籍しています。

臨時職員の給与は平成21年度から経験年数を加味した月額賃金に見直しました。また、平成19年度から通勤手当を支給しております。健康保険、厚生年金は社会保険に加入していますが、退職手当はありません。

優秀な人材を確保し、より質の高い教育・保育

を継続させるため、引き続き臨時職員の待遇改善に努めます。

町長 臨時職員を正規職員へ採用することについて、現場の教育委員会とも相談しながら考えていくべきであると思っています。

昨年4月に体育施設の使用料改定がありました

が、近隣市町と比較して高いと思います。見直す考えはありませんか。

教育長 引き続き現在

の料金で利用していただきますが、減免の見直しを12月末までに行います。

国では、エコカー補助金制度・家電工コボイン制度があります。他の町では独自な補助を、インターネットで見るといろいろな制度があります。住宅促進条例に合わせて「エコ住宅」の検討をお願いします。

町長 エコ補助金につ

いては、自動車とか家電・住宅・太陽光などがあります。自動車の購入補助は、愛知県のトヨタの関係で各市町が単独補助をしています。東員町の場合は、若者の定住促進条例により転入して、家を建てた方に補助をさせていただく制度を実施しておりますので、太陽光

発電とか深夜電力関係の補助について、財政的に



利用増が望まれる中央球場

一般質問



伊藤守一

町独自でエコ補助を国や県の動向を見て検討します

厳しいですが、なんとか補助制度ができるいか検討します。

地域福祉計画は

高齢者の孤立化を防ぐ、地域住民の見守り活動などを方針を定めた町福祉計画の基本的内容を伺います。

町長 工コ補助金につ

いては、自動車とか家電・住宅・太陽光などがあります。自動車の購入補助は、愛知県のトヨタの関係で各市町が単独補助をしています。東員町の場合は、若者の定住促進条例により転入して、家を建てた方に補助をさせていただく制度を実施しておりますので、太陽光



エコキュートで省エネ

に高齢者世帯や単身高齢者の方が、地域でかかわりを持ち地域の支えあいの中で尊厳を持つ、自分らしい生活が送れるよう地域社会をつくることを目的に計画策定しました。



川瀬孝代

子宮頸がん対策は

積極的に取り組みます

子宮頸がんのワクチン接種費用に対する公費助成を求めます。

また、検診率の向上と

予防検診として、細胞診とHPV検査の併用検診の取り組みを伺います。

町長 ワクチン接種費用助成について積極的に取り組みます。検診率についても、検診事業を実施し、広報に努め意識の高揚を図ります。併用検診は研究を進めていきます。

児童虐待が深刻化しています。虐待を防ぐための安全確保の対応を伺います。
子どもの権利の侵害からの救済など子どもの生命が守られ、幸福に暮らしていく権利を尊重します。



おねえさんといっしょ

大切にすることを目指し、家庭や地域・学校の役割

などを規定した子ども条例の制定について伺いま

す。

町長 民生児童委員や幼・保・小・中学校など

からの通告や相談により町の要保護児童対策協議会において協議し、援助・保護に努めています。

子宮頸がん条例については、他市町の動向を参考に制度について判断していく

ます。また、乳児家庭全戸訪問事業、乳幼児健診を通じ早期発見に努めています。

第5次東員町総合計画のうち、東海環状自動車道の進捗状況、スポーツ施設利用のネット申し込み、パークゴルフ利用徹底、観光戦略主要施策について伺います。

県道多度東員線は危険が多い道路にも拘わらず未だ放置状態。町長や県議は何をしているのですか。

事業の見直しはなって具体的な取り組みを基本計画に沿って進めています。

三宅耕三

東員町総合計画は

町民協働で進めます

ら中止しました。町長を辞職して町民に信を問う覚悟はありませんか。

町長 実態調査をして

場合は、法に基づいて職権消除します。敬老会は現在の状態で継続します。

当初の役目が終ったとの意見もいただき、一旦中止することを決めました。

町長 東海環状自動車道は事業中で平成27年に供用開始予定です。施設のネット申し込みは順次進めていきます。パーク

ゴルフは従来コースとジュニアコースの利用徹底を図ります。観光資源の掘りと事業展開は必要です。民間活力を積極的に取り入れ、観光協会と一体と



みんなで楽しく



水谷喜和

各種補助金団体への検証は

継続的に検証しています

「見直し」が1件です。

の遂行に努めます。

各種団体への補助金は、効率的に利用している事業や団体の育成を図るために必要性は理解します。

しかし、育成を目的とした運営に不明朗さを感じる団体も見受けられます。

補助金は、目的と効果が明確でなければなりません。そこで、平成18年度から実施の行財政改革推進計画検証における補助金の増減及び検証の現状についてお伺いします。また、新たな検証システム構築についての考え方をお聞きします。



目的と効果の明確化を図る検証システムが必要であるのは同感です。交付基準などを研究して、貴重な財源で的確な政策

を精査したうえで、既得権化の弊害を見直す終期設定の制度化をする必要があります。

〇〇万円で、平成18年度より5団体、約1〇〇〇万円の増額です。

の団体に対する補助金の数は48、総額約1億58

「公共性」、「ニーズ」、「費用対効果」の視点で評価を行っており、その結果、「継続」44件、「将

來的に廃止する」3件、

追跡 あの質問は どうなつたんや？

こうなりました

6月1日からインターネットで文化施設、体育施設の予約状況が確認できるようになりました。ただし、使用申請は、従来どおり窓口で行います。



<http://toin.e-rev.jp>で確認できます！

一部実施

施設の予約をインターネットで

Q 町の施設を利用する場合、平日の昼間に役場や体育館の窓口へ行くことが難しい人のために、インターネットなどで施設の予約が可能になるようにできませんか。

(平成20年3月)

A インターネットシステムを導入するには、年間に約600万円の維持費や、システムのトラブルの対応など課題もあり、今後の検討課題にします。

9月7日・8日にシニアカレッジの皆さん、9月定例会一般質問を傍聴されました。たくさんの感想を寄せていいただきました。(※紙面上の都合により一部を掲載します)

◆シニアカレッジのおかげで初めて議場に入り、生で議会を傍聴する機会を得て、大変良かったです。町長、教育長、議員、職員の皆さん、これからも町の運営が健全にいかれるようがんばって仕事をしてください。

【女性】

◆初めて出席してためになりました。このような機会がなければ聞く事がないと思いますので良かつたと思います。

【女性】

◆初めて見学させていたしました。教育、介護、中部公園の実態について、いろいろな事が分かり良かったと 思います。これからも町の事を勉強したいと思います。

【女性】

◆今日初めて議会を見学して、議員さんの質問を聽いて、議員さんは本当に興味深く聞かせてもらいました。

【男性】

◆私たち町民の生活に必要な道路の問題について大変関心があります。少しでも整備されることをお願いしたいです。町づくりフェスティバルのことは今の現状では期待はしませんが、経費をこれほど使わなくてよいように縮小したことを町民案で行われてはいかがでしょうか。各種団体への補助金について興味がありました。

【女性】

◆東員町在住41年余り初めての経験でした。国会でも地方分権が叫ばれている昨今です。シニアカレッジでいろいろお話を皆さんからお聞きし、今まで議会で熱心に質問して職員の方も答えていらっしゃっていましたが、町民の生活に身近な問題を議会や委員会で討論して貰いたいことを希望しています。長い時間審議していただきありがとうございました。

【女性】

◆初めて見学させていたしました。教育、介護、中部公園の実態について、いろいろな事が分かり良かったです。個々の問題について、検討されていることに驚きました。がんばってください。

【女性】

◆東員町の議会傍聴は初めてで、議員さんの大変さが分かりました。個々の問題について、検討されていました。がんばってください。

【男性】

◆初めての議会見学で、興味深いものがありました。質問もなかなか迫力のあるものもあり、有意義だったと思います。

【女性】

◆初めて議会の傍聴に参加させていただき、本当に感謝しました。回答の内容は原文のまま掲載しました。

◆メモを取るには、照明が足りない、質問、答弁などで議会傍聴に参加する町側の回答が画一的であり、

◆いろいろ話しゃべりが飛び交い、質問、答弁どちらも町の事についての回答が画一的であり、

◆議会傍聴に参加して、議員の質問に対する町側の回答が画一的であり、

◆初めて議会の傍聴に参加させていただき、本当に感謝しました。回答の

がちょっと暗いです。

【女性】

もためになつた。本当に来て良かったです。知らない事を知る事がたくさんありました。

【男性】

もう少し具体的な回答が望ましい思います。あまりにも検証中が多くあります。

【女性】

方も良かつたと思います。

【女性】

傍聴者の声

※内容は原文のまま掲載しました。

香員会活動レポート

福井県大野市

議会運営
委員会

8月3日

政治倫理条例と 音声認識システム



東員町の倫理条例では、住民からの異議申し立てを基本としていることに対し、大野市議会は、議員からの異議申し立てを基本としています。

この政治倫理条例違反で、調査請求が提出され

東員町の倫理条例では、住民からの異議申し立てを基本としていることに対し、大野市議会は、議員からの異議申し立てを基本としています。

月定例会で条例案が可決され「大野市議会議員政治倫理条例」が制定されました。

条例は、平成18年4月に議員から大野市議会議員政治倫理条例が議長あてに提出されたことから始まり、7月に政治倫理特別委員会が設置され、12月定例会で条例案が可決され「大野市議会議員政治倫理条例」が制定されました。

た場合は、速やかに議会運営委員会で適否を協議し、直近議会で政治倫理特別委員会を議員定数の半数の人数で設置すると

のことでした。

特に処罰などは設けられていないとのことですが、政治家の汚職や公共事業に関与するというとの抑止力になることを重きに置いたことが背景にうかがえました。

また、議事録作成に大きな威力があると期待されている「音声認識装置」を他に先駆けて導入しています。

導入の要因として、議会だよりの編集を事務局主体で行っていたものを、議員が編集するようになつたことで、議事録の完成が急務となつたことなどをから、導入に至つたとのことです。

音声認識装置の機械は大きく分けて2つのメカ一短があり、どちらも一長一短があり、度重なる調査や研究を行い、機種



※東員町議会議員政治倫

理条例は、インターネットで閲覧できます。

選定から決定に至るまで、相当に使い勝手や予算などを勘案しながら検討されたことです。音声

認識装置の場合は、導入したことによる費用対効

果や人件費の削減などはほとんどの見込めず、どれだけ必要か、またどれだけ迅速に効果を挙げられるかが重要と考えます。

東員町議会では、議会だよりが翌月1日発行とすることもあり、委員会システム導入に対して、前向きに検討すべきです。

今回の研修成果を東員

香員会活動レポート

議会広報
常任委員会

広島県坂町

7月13日～14日

議会広報の受賞に学ぶ

坂町は、人口約1万3400人で、広島市と呉市の間にあり、瀬戸内海や広島市街地が一望できる公園・人工海浜など風光明媚なところです。若者定住を目指し、広島湾を埋め立て住宅整備による若者の流出歴止めに力を入れています。

坂町議会だよりは、広報全国コンクールで奨励賞など数々受賞をしています。

①表紙の写真は公募により掲載しています。
②翌月1日発行は20年以上前から行っています。
③1月1日発行は、全議員の年頭のあいさつを載せています。
④委員の任期は2年で、議員在職中に全員が委員となります。
⑤コーディネーターによる研修を行っています。

を次のように受けました。
①表紙の写真は公募により掲載しています。
②翌月1日発行は20年以上前から行っています。
③1月1日発行は、全議員の年頭のあいさつを載せていました。
④委員の任期は2年で、議員在職中に全員が委員となります。
⑤コーディネーターによる研修を行っています。



大変自信を持っているようを感じました。

東員町の議会だよりについて、追跡調査のペー

ジに「実施・一部実施」などの文字を入れること

で分かりやすくなること

や、また政務調査費の報

告欄は良いと思うが、見

出しの立て書き・横書き

があるのは読みにくいな

どの意見交換をしました。

熱心な議会だより作成の姿勢を感じ、先進地事例として有意義な研修と

なりました。

2日目は、世羅町での視察研修予定でしたが、集中豪雨のため公共交通機関が不通となり、研修

に行けず、大変残念なこ

とでした。

今後、町民の皆さんか

ら親しまれる広報となるようさらに努力していき



議会ハイペ



万助溜公園にて

次の定例会は
平成22年12月1日
開会予定です。
傍聴、お待ちしています。

12月議会を
傍聴してみませんか

問額の額はあべて議
会たるもの中におあります。
もく読んでお答へばだ
れい。

問1 平成21年度実質収
支額は。

問2 平成22年度一般会
計予算の総額は。

問3 平成22年の月定例
会で一般質問した議員は
何人でしょうか。

「読者の声」で、でき
るだけ紹介いたします。
▼正解者の中から抽選で
15人の方に図書カードを
プレゼントします。

問額の額はあべて議
会たるもの中におあります。
もく読んでお答へばだ
れい。

問1 平成21年度実質収
支額は。

問2 平成22年度一般会
計予算の総額は。

▼正解者の中から抽選で
15人の方に図書カードを
プレゼントします。

▼あて先ニ正ハ一〇円紙
束眞田山田一六〇〇番地
東眞田議会事務局

▼締切ハ平成22年11月
の日（羽日消印有効）

※記入いたしました個人情報
については、賞品発送及び読者の報
酬などの目的以外には一切使用い
たしません。

ひとこと

夏はどのくらいあるのでしょうか。月が
替わっても連日猛暑が続く毎日です。

気象庁は、今年の夏の平均気温は、113
年間の中で最高であり、例年より1・64度高
かったことを発表しました。

数字でみればわずかなことですが、毎の日
が少なかつたことで、「暑い、暑い」「毎日暑
いですね」など、これほどまでに口に出つた
夏はあったただのつかない。

暑ければ暑い、寒ければ寒い、人間って文
句ばかり言ひの動物ですね。

過去にも2004年から2007年の5年
間も猛暑の夏でした。

また、朝日新聞の記事によると縄文時代は
今年のようだったとのことです。

産業発達・文明の進化・二酸化炭素増加な
どによる地球温暖化は確実に進んでいます。
地球環境を守るために、私たちがやるべき事で
した。

(近藤義憲)

表紙の写真

東眞第一中学校の体育祭、毎年対抗みんな
で力を合わせてかんぱります。

議会広報常任委員会

委員長／川瀬 孝代
副委員長／上原 君代
委員／近藤 義憲・木村 宗朝
山口 一成・南部 武司

議員の寄附は罰則をもって禁止されており、議員に寄附
を求めることが禁止されています。
また、議員として年賀状などを出すことも禁止されてい
ます。